

DONOSTIA / Urgull '08 marcha bien

SAN SEBASTIÁN. DV. Las actividades culturales enmarcadas dentro del programa Urgull '08, que se inician por primera vez éste año, se están convirtiendo en una opción muy apetecible para pasar el día junto a los más pequeños. Según pasan los días, más y más familias se animan a subir el monte y conseguir, de paso, que los niños aprendan a la vez que disfrutan.

Todo aquel que sube hasta el Castillo de la Mota se encuentra con una espacio que acerca la Historia de San Sebastián y en la que se mezcla el silencio, propio de una sala de exposiciones, con las voces espontáneas de los pequeños, que en seguida son acalladas por sus aitas, amas o incluso a veces los aitonas con los que han subido.

Según uno se va acercando a la batería del Gobernador se escucha un ruido un tanto confuso, pero al llegar junto a la caseta todo se hace más claro; se trata de la reverberación producida por el griterío de los chavales, que se condensa entre las paredes del pequeño Natur Txoko. Edurne, la monitora y encargada del espacio, recibe a todo aquel que se acerca al lugar y explica qué hacen: los niños vienen para hacer manualidades o disfrutar con el reciclaje. Aprovechamos cosas que a veces pensamos que no sirven para nada y se tiran a la basura, así que desde aquí intentamos reutilizar todo construyendo juguetes y ese tipo de cosas. Respecto a la afluencia de chavales durante estos tres primeros días nos cuenta que aún hay gente que trabaja o que los días festivos no les coinciden, así que todavía no hay muchos. Pero bueno, depende el día; a veces incluso vienen grupos de amigos. La encarga del Natur Txoko nos dice que la mayoría de la gente que viene son habituales, aunque los días que se hacen las actividades especiales sí se juntan muchos chavales de todos los lugares. Normalmente nadie viene por sorpresa y entran, sino que ya saben lo que hay, afirma.

La pequeña biblioteca ubicada la batería de las Damas se abre al público con la misma oferta que muestran a lo largo del verano. Mertxe y Amaia, las encargadas de la biblioteca nos cuentan, basándose en su experiencia, cómo es un día normal. Normalmente los chavales se sientan a pintar o a ver cedés en el ordenador mientras los aitas, o los aitonas, que vienen más de los que creíamos, se acomodan en los sofás y leen revistas o libros. Al principio no pierden detalle de los hijos, pero según pasa el tiempo cada vez se van desentendiendo más y acaban haciendo caso sólo a la lectura.

La mala noticia está en la accesibilidad, ya que el socavón en el Paseo Nuevo impide el paso al autobús que sube Urgull. Por tanto solamente queda subir a pie, pero el esfuerzo bien merece la pena, no solo por la variada oferta de la programación, sino por las vistas desde lo alto y la belleza del entorno por el que se pasea.

ACTIVIDADES

- Hoy: Portafotos en Natur Txoko, 12.00 y cuentacuentos en la biblioteca, 17.00.
- Mañana: Juegos del siglo pasado, en la Casa de la Historia, 17.00.
- Domingo 23: Construyamos un castillo, Casa de la Historia a las 12.00.
- Lunes 24: Cuentacuentos, 17.00.
- Martes 25: Teñido de camisetas en Natur Txoko, a las 17.00.
- Miércoles 26: Juego en grupo, Natur Txoko a las 17.00.
- Jueves 27: Haz tu txapa en Natur Txoko, 12.00 y kontalari en la biblioteca a las 17.00.
- Viernes 28: Taller de diaparomas en la Casa de la Historia, 17.00.
- Sábado 29: Magia en Natur Txoko a las 17.00.
- Domingo 30: Trajes de época, Casa de la Historia a las 17.00.